
敬啟者 
 
(一)據資料，政府資訊科技總監辦公室在 2016 年委託顧問，研究發展切合現今和未來需要的
政府通訊系統。 
 
本人先請政府在正本委員會正式審議此撥款項目前，向本委會員提供和披露該顧問報告的詳細
內容。 
 
亦請政府告知本委員會，政府在委托顧問前，是否有就該研究項目進行招標？ 
 
如有，請簡介其招標淮則。如無，請解釋箇中原因。 
 
另請政府告知本委員會，該研究項目的總開支為何。 
 
最後，請政府告知本委員會，該顧問/顧問公司的背景和有關詳細資料。 
 
(二)根據立法會文件FCR(2017-18) 9，現時以「分散管理模式」建立的電郵系統已運行廿年。 
 
請政府告知本委員會，當政府有關當局和部門完成系統升級後，存取在現有系統的檔案
(archives)將會如何處理？會否一併銷毀？ 
 
若否，請詳細告知政府擬議處理方式。 
 
(三)據資料，政府預計在2018年12月才能完成系統開發，在2020年6月才能全面地在擬議的各
局/部門實行。科技發展日新月異，現時的「最新的業界標準」屆時恐怕又會變成「遠跟不上
最新的業界標準」了。 
 
請政府告知本委員會，要自行招標去重新「開發」一個新的通訊系統是否有必要性？現時在有
關業界中又是否有相關系統可以直接採用？ 
 
 
(四)據資料，現時的資訊保安由由不同的局／部門自行管理。 
 
請政府告知本委員會，在新通訊系統正式推行後，該系統的保安將由那一個政府部門負責管
理？是否會成立新的部門進行有關保安管理工作或是由現有部門負責？ 
 
若是前者，請政府詳細交待有關計劃。 
 
若是後者，請政府交待將由那個部門負責管理。 
 
另外，請政府告知本委員會有關保安管理工作的人事編制安排。 
 
(五)據資料，新系統將有效增強政府應對日益增加的網絡安全風險的能力。請政府告知本委員
會，過去五年間政府各局／部門的電郵系統受到攻擊的次數和攻擊種類；亦請交待當中是否牽
涉機密文件外洩。 
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另外，請政府告知本委員會，過去五年間政府各局／部門電郵系統因網絡攻擊而遭受的經濟損
失。 
 
(六)請政府告知本委員會，政府各局／部門過去更換電腦系統硬件的處理方法？是由各局／部
門自行決定何時更新或是各局／部門統一進行更新？請若是後者，請政府告知本委員會對上一
次各局／部門進行電腦系統硬件更新的情況。 
 
此外，據資料，本次政府申請的新承擔額並不包括電腦系統硬體更新。請政府告知本委員會，
按政府估計，新電郵系統開發成功後是否有需要一併更換電腦系統以確保新電郵系統能順利運
行？ 
 
(七)據資料，政府預計將於2017年9月完成招標工作。請政府告知本委員會，政府是否在該撥
款建議未獲本委員會通過前，已經率先開展有關招標工作？若是，請告知有關招標標淮。 
 
(八)據資料，在有關項目的非經常性開支預算中，政府預計在2018-19不會在(a)硬件、(b)軟
件、(c)系統推行服務和(f)培訓項目中有任何開支，惟(d)合約員工部分有近一千五百萬的預算
開支。 
 
請政府向本委員會詳細解釋一下有關開支預算安排，並交待有關人事編制估算。 
 
此外，亦請政府解釋(h)應急費用的詳細應用範圍和準則。 
 
 
此致 
財務委員會主席 陳健波議員 
政府資訊科技總監辦公室 楊德斌先生 
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